

Erhöhung der Trainervergütung

Hiermit beantragen wir die Erhöhung der Trainervergütung für Trainerinnen und Trainer sowie Übungsleiterinnen und Übungsleiter im Budo-Club Karlsruhe um ein bis zwei Euro pro Übungseinheit.

Begründung:

Seit etwa 20 bis 25 Jahren unterrichten wir im Budo-Club Karlsruhe Aikido. Wie vermutlich alle anderen Trainerinnen und Trainer wenden wir dafür sehr viel Zeit auf. Wir investieren auch eine nicht unerhebliche Summe an Geld, um jährlich zahlreiche Lehrgänge zu besuchen. Das ist nicht nur unser Privatvergnügen. Wir garantieren mit den regelmäßigen Fortbildungen auch ein hohes Unterrichtsniveau.

Als Übungsleiter oder Trainer tätig zu sein bedeutet nicht nur, einmal oder mehrmals wöchentlich das Training zu geben. Es bedeutet daneben eine Menge Verantwortung und einiges an Verwaltungsaufwand wie das Führen einer Anwesenheitsliste, die Vorbereitung und Nachbereitung von Prüfungen, das Organisieren von eigenen Lehrgängen sowie abteilungsinternen Veranstaltungen. Viele von uns geben nicht nur einmal pro Woche ein Training sondern sogar mehrere – ein hoher zeitlicher Einsatz. Wir machen es dennoch gerne.

Informationen:

Aktuell erhalten normale **Trainer 4,00 Euro pro Übungseinheit** (= 45 oder 60 Minuten) und geprüfte **Übungsleiter 5,50 Euro**. Zusätzlich gibt es eine Fahrtkostenpauschale oder Kilometergeld.

Die letzte Erhöhung der Trainervergütung fand im Jahr 2004 statt, vor 14 Jahren also.

Eine derart geringe Vergütung und eine so seltene Anhebung der Beträge erkennt unsere Leistungen unserer Meinung nach nicht annähernd an. Es wäre schön, wenn der Verein unseren Einsatz auch finanziell etwas mehr wertschätzen würde.

Vor vier Jahren stimmten die Anwesenden bei der Mitgliederversammlung 2014 über eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge ab. Dieser wurde stattgegeben, dem Antrag zur Erhöhung der Trainervergütung in diesem Zusammenhang jedoch nicht. Vor einiger Zeit wurden auch die Gebühren für die Anfängerkurse angehoben. Die so erhöhten Einnahmen erlauben dem BCK seither, wichtige Investitionen und Reparaturen durchzuführen und die – für den Verein äußerst wichtigen – neuen Angestellten bezahlen zu können. Die Trainerinnen und Trainer jedoch, die tragenden Säulen des Trainingsbetriebs, gingen bislang leer aus.

Mit unserem Antrag, die Trainervergütung zu erhöhen, appellieren wir an die Wertschätzung der Trainerinnen und Trainer, Übungsleiterinnen und Übungsleiter durch die Mitglieder des Budo-Clubs. Ein Plus von ein bis zwei Euro pro Unterrichtseinheit sollte für den Verein tragbar und sollten wir ihm wert sein.

Martin Sommer

Beate Schade

Günther Alfons Kutterer

26. Februar 2018